



令和7年度
～力いっぱい精いっぱい～
学校だより No.11
令和7年(2025年)12月25日
札幌市立苗穂小学校
<https://www.naebo-esapporo-c.ed.jp/>



『あったかハート』～継続から習慣へ～ ～大切にしたいこと～

校長 岡田一伸

本日2学期を終えるにあたりまして、まずは苗穂小学校的教育活動を温かく見守り、時に励まし続けてくださった保護者、地域の皆様にお礼を申し上げます。ありがとうございました。

4月、令和7年度のスタートの際、苗穂小学校で継続して大切にしてきたこととして、表題にあります『あったかハート』を取り上げました。先日廊下に掲示してあるカードを読んでいたら次のような内容のものがありました。

□組のみんなへ
いつもたすけてくれてありがとう。みんながいると、
○○はたのしいよ。
○○より

□□さんへ
いつもがっこうからかえると
きいつしょにかえろっていって
くれてありがとっておもいました。
まいにちがたのしいです。
○○より

これらのカードは、「あったかハート広げよう週間」で「自分がしてもらってうれしかったよい行動」「友達にかけてもらってうれしかった言葉」「友達のしていたよい行動・声かけ」などについて書き込んだものです。

毎日の学校を含めた生活の中で、一人一人の子どもたちは、実に様々な経験をし、その都度様々な思いをもちながら過ごしています。心に浮かんだことは他の人からは見えないのですが、こうして言葉にする機会をつくると、その時々に心の中で思っていたことがほんの少し見えてくるように思います。

目に見えない「心」を育てることは、できているのかどうか、教育という現場に長くいる自分自身、正直分からぬと思うことがあります。

そんな自分が改めて思うことは、やはり言葉の大切さであり、行動によって相手に伝えていくことの大切さです。自分は長く国語の学習指導に取り組んできました。その中で強く思うようになったことは、子どもたちに「言葉を選んで伝えることのできる人になってほしい。」ということでした。何気ない一言がその人の気持ちを軽くしたり、前に進む勇気を生み出したり…(その反対の場合もありますね)。

明日から冬休み。是非ご家庭の中で、お子さんとたくさんたくさんお話してみていただければと思います。私は長く教員をする中で、幸運なことに、大人の心のもちようがお子さんの笑顔のもとになる…そうした場面にたくさんたくさん出あわせていただきました。

令和7年が暮れようとしています。皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

日	月	火	水	木	金	土
11	12	13	14	15	16	17
<h1>1月 行事予定</h1>					3学期始業式 全学年:4時間授業 (給食あり)	
18	19	20	21	22	23	24
	全学年:5時間授業 ALT(3・4年) T登校指導① スクールカウンセラーPM	全学年:5時間授業 T登校指導② ALT(5・6年)	全学年:5時間授業 なえぼっこチャレンジ テスト②(学力テスト)	全学年:5時間授業 1年:食指導	全学年:5時間授業 避難訓練⑤ 悩み・いじめアンケート 子育てサロン⑩	
25	26	27	28	29	30	31
	委員会⑪ スクールカウンセラーPM	6年:保健指導	ALT(3・4・5年)	ALT(3・4・5年)	スキー学習(すずかけ・5・6年)	



有意義な冬休みを過ごしましょう

◇起床・就寝・食事・学習などの時間を考え、健康的な一日の生活リズムに！

・年末年始は、起床就寝の時刻が不規則になりがちです。早寝・早起き・朝ごはんの規則正しい生活リズムが、思考力や集中力などを高めます。冬休み中も生活習慣がくずれないよう、お声掛けをお願いいたします。特に、テレビやスマホ、タブレット、ゲームなどの時間は、ご家庭で相談してきまりをつくり、長時間にならないようにお気を付けください。また、各学年から学習課題(冬休みの宿題帳など)が出ています。それと併せて、自分自身の学習課題をもって進級、進学の準備を始められるとよいですね。

◇家事の分担などを通して、家族の一員としての自覚と責任が生まれる場や機会を！

・自立心や社会性を育むことにつながります。自分の仕事に責任をもって毎日継続して取り組むことができるよう、頑張りを認め、励ますなどのかかわりをお願いいたします。
・冬休みは、お年玉などお小遣いを使う機会が、普段よりも多くなることだと思います。お小遣いについては、それぞれのご家庭で約束があるかと思いますが、この機会に金銭管理についてご指導ください。

◇雪道の歩き方について確認を！

※冬休み中に事故に遭うことがないように、ご家庭でも以下の点について、お子様とご確認ください。

- ・道路わきにできた雪山に登らない。（車道側に落ちると、大変危険です。）
- ・軒下を歩かない。（落雪は、とても危険です。細い道を歩くときは、屋根の雪に注意しましょう。）
- ・手袋をはめる。（ポケットに手を入れていると転んだときに大変危険です。）
- ・交差点では、必ず左右を確認する。（止まりきれない車が来ることがあります。）

冬季休校日について

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において、「冬季休校日」の取組を実施いたします。これに伴い本校では、年末年始の休日と連続して、12月27日(土)～1月7日(水)までを休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力ををお願いします。上記の日以外での学校へのご連絡は、9時～16時までにお願いいたします。

なお、冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会教職員課労務係(211-3855)にお問い合わせください。

3学期の始業式 1月15日(木)

◆給食あり4時間授業

◆登校時刻 8:15～8:25

◆下校時刻 13:15頃

持ち物 【全学年共通】 その他は学級によりご確認ください

□筆記用具 □冬休みの宿題 □上靴

□エコライフレポート □歯みがきカレンダー

□給食セット など

1日入学・学校説明会・面談について

- 2月5日(木)に次年度入学する新1年生の「1日入学・学校説明会・面談」を行います。つきましては、全学年短縮4時間授業(給食あり・12時50分完全下校)となりますのでよろしくお願いいたします。